

# あきたっ子

平成21年 7月16日

## No.107



発行 秋田市PTA連合会 市P連シンボルマーク  
編集 総務広報部  
事務局 秋田市山王二丁目1-53 山王21ビル内  
☎866-2248 FAX 866-2252  
E-mail:akitapta@cna.ne.jp  
http://www.akita-pta.jp/

子どもたちが新世紀の担い手として成長してくれることを願い、「あきたっ子」としました。

### 第58回秋田市中学校総合体育大会開会式 (6月20日 八橋陸上競技場)



力いっぱいので選手宣誓をする  
秋田西中野球部(生徒会長)



各種目 優勝旗返還

生徒代表 雄和中 生徒会長

平成二十年度に引き続き、会長という重責を仰せつかりました。微力ではございますが、精一杯努力いたしてまいりたいと思っておりますので、皆様方のご指導、ご協力を宜しくお願い申し上げます。

さて、この現代社会において、子どもたちを取り巻く環境は改善の兆しが一向に見えず、インターネットやケータイの危険性も新たな問題として取り沙汰されており、憂える状況が続いております。

その一方で、学校やPTAに対し理不尽な要求や主張をする「モンスターペアレント」なる存在も現れてまいりました。親として、子どもを思う気持ちは理解出来ない訳ではありませんが、やり方や周りのことを考えないという点では、如何なものかと考えさせられてしまいます。よく「親の背中を見て、子は育つ」と言われます。このような身勝手な親の姿が、子どもたちに良い影響を与える訳がありません。私たち親も今一度、襟を正す必要があるのではないのでしょうか。

このような時代を反映してか「人と人との強い結びつき」を意味する「絆」という言葉を目にするものが多くなりました。結びつくためには一方だけが引張るのではなく、両方から同じような力で引張って初めて結ばれます。新年度を迎えるにあたり、私たちPTAの組織も、より一層強い絆が結ばれるよう会員の皆様方のご協力をお願い申し上げます。



秋田市PTA連合会  
会長 渡辺 正宏

# 平成21年度 秋田市PTA連合会 組織図及び担当

**会 長** 渡辺 正宏 山王中学校

**監 事**

秋元 一栄 飯島中学校  
鈴木 嘉彦 山谷小学校  
三浦 敏光 金足東小学校

**副会長**

石川 勲 秋田市小学校長会  
(明德小学校)  
米澤 喜彦 秋田市中学校長会  
(御所野学院中学校)

**常任委員**

渋谷 恵 秋田市小学校教頭会  
(四ツ小屋小学校)  
鈴木 正寿 秋田市中学校教頭会  
(豊岩中学校教頭)

**総務広報部**

副会長 伊藤 仁 寺内小学校  
常任委員 進藤 政弘 中通小学校  
常任委員 土田 俊一 八橋小学校  
部 長 鈴木 正人 太平中学校

今年度の活動として6月18日広報の作り方について、秋田タウン情報の藤田編集長から分かり易い講演をしていただき、120人以上の参加者全員が楽しい時間を過ごす事が出来ました。

更に、今年度の活動として会報「あきたっ子」の発行をメイン活動として予定しております。各地区の部長と共に「読んで楽しく、見たくなる」広報づくりをしていきたいと思っておりますので、他校の皆さんと楽しい会話をしながら、私たちも楽しんで会報を作成し、その楽しさを文字と写真で伝えたいと思っております。

総務部長 鈴木 正人

**文化研修部**

副会長 草薙 巧 土崎小学校  
常任委員 淡路 定明 将軍野中学校  
常任委員 菅原 琢哉 飯島小学校  
部 長 赤尾関美佳子 秋田西中学校

文化研修部長という大役に戸惑いながらも、自分に与えられた役目と真摯に受け止め一年間活動に取り組んで参りたいと思っております。今後の活動としましては、7月26日(日)秋田市高清水公園内にて「秋田城史跡巡り」～親子で古代の歴史にふれる～を開催いたします。

また、市P連担当副会長、事務局のご指導ご協力のもと、会員の皆様の心を動かすような研修会を！と、部員一丸となって計画中です。会員の皆様、今年度一年間よろしくお願ひいたします。

文化研修部長 赤尾関美佳子

**生活安全部**

副会長 佐藤 弘康 牛島小学校  
常任委員 伊藤 清栄 仁井田小学校  
常任委員 榎 公重 四ツ小屋小学校  
部 長 工藤 明美 城東中学校

今年度生活安全部では、子どもの安全支援活動として防犯パトロール「マグネットシート」の補助事業を始めます。市内小中学校共通の「マグネットシート」を使用することにより、子どもたちの安全を守る活動の目が、広がることを願っております。皆様、力を合わせていきましょう。

9月には、通学路の安全確保に関わる要望書を各機関に提供します。そして11月には、交通安全関係機関との懇談会を開催します。

12月には、30回目を迎える一円玉福祉募金活動を実施します。

今年度も、子どもたちの安全で、安心な環境づくりのために、皆様のご協力をどうぞよろしくお願いいたします。

生活安全部長 工藤 明美

**保健体育部**

副会長 進藤 吉勝 下北手小学校  
副会長 伊藤 公夫 雄和中学校  
常任委員 飯塚 喜弘 太平小学校  
常任委員 田口 康徳 赤平小学校  
常任委員 田村 浩喜 川添小学校  
部 長 鎌田 仁人 雄和中学校

今年度の実施事業として、8月29日にバレーボール大会、9月19日、20日両日に野球大会を予定しています。バレーボール大会は市立体育館、野球大会は向浜4面球場となっています。

7月に入ると、各ブロックごとに予選が始まります。親睦を深めることはもちろんですが、ケガのないように活動していただければ、と願っています。

また、来年の2月には、会員研修会も予定しています。今のところ内容は未定ですが、児童生徒の健康にかかわる研修会がよいのでは、と考えているところです。

皆さんには、たくさんのご協力をいただくこととなりますが、よろしくお願いいたします。

保健体育部長 鎌田 仁之

**統配合問題特別委員会**

副会長 渡辺 肇 秋田北中学校

常任委員 渡辺由美子 上新城小学校  
常任委員 森 裕美子 下新城小学校

**事務局**

副会長 加藤 寿一 勝平小学校  
事務局長

事務局次長 阿部 昌子 桜小学校  
事務局幹事 鎌田 法子 高清水小学校  
専従職員 安井 緑

# 私達の地域と活動

河辺・雄和地区

## 岩見三内中学校

### 歴史の古い岩見三内

### 小中合同運動会

岩見三内中学校PTA会長 佐々木 学



岩見三内小中学校は、緑豊かな山々と透き通る岩見川に囲まれており、春の桜に始まり、冬の雪景色と四季の移り変りが堪能できる素晴らしいところです。昭和二十二年中学校創立を機に小中合同運動会が開催され、昭和四十八年に一度中断しましたが、昭和六十年に再開し現在に至っており、秋田県でも歴史のある運動会だと思っています。

各競技では、赤、白、黄のチームに分かれ、白熱した戦いが展開されました。小学生は小学生らしく、そして中学生は、自分のもてる力をフルに発揮することが出来たと思います。短い練習期間にもかかわらず、小学生が一生懸命競技したり、大きな声で応援する姿は、中学生にとっては、とても刺激になったと思います。「小学生の良いお手本にならなくては！」そんな思いで自分自身のモチベーションを高めていった人ではないでしょうか。

小中学生が心一つにして取り組む姿を見て、子どもたちが、着実に成長していることを実感し、とても嬉しく思いました。子どもたちの一生懸命な姿に、先生や保護者、そして地域の皆さんは元気をもらいました。また、競技の合間にPTAによるリレー競技があり、今年度は小中学校の先生も参加してもらいました。その中には、中学三年生の保護者チームの写真のように女の一生を描いた仮装で走る姿がありました。それはとてもユーモアがあり皆さんには写真ではなく実際に見せましたかったです。

これからも学校と地域と協力しながら、歴史の古い岩見三内小中合同運動会を引き継いでいきたいです。

中央地区

## 寺内小学校

### てらうち愛(LOVE)で創立二十周年を楽しもう

寺内小学校PTA会長 伊藤 仁



子どもたちの夢をのせた紙風せんが空へ

寺内小学校は今年で創立二十周年を迎え、いよいよ大人の仲間入りをするところです。周年行事をはじめ、様々な行事を実施する際に、学校・PTA・地域が一丸となり、子どもたちの思い出に残るような行事となるように協力して進めています。

そんな、寺内小学校のPTA活動には二つの特徴があります。一つ目としては、一人一役の実践です。当校では一児童につき二年に一回(六年間で三回)は役員を引き受けることになっており、毎年、在家庭数の半数が必ず役員として活動しています。特定の専門部や個人に活動が偏らないように、目的と活動内容・日数を明確にした八つの専門部を設置して、広範囲(多くの人の手により)で低負担の活動を心掛けています。二つ目としては、地域の活動との関わりを大切にしていることです。中でも毎年七月の第一土曜日に、寺内小学校を会場に開催される「寺内七夕まつり」が、最も象徴される行事と言えます。この祭りでは、PTAの各専門部が会場設営や巡回活動をするなど、それぞれの役割を決め、みんな子どもたちのお祭りを成功させようと、心一つにして活動しています。

創立二十周年にあたり、校長先生が得意のゴロ合わせで作ってくれた、寺内小学校PTAのロゴサイン、「て」手を取り合って、子どもを一緒に育てましょ、「ら」ランドセルに素敵な夢や希望を入れることが出来るように、「う」受け止めて、受け入れて子どもを、「ち」チームワークで「らうち」を大切にしながら、「てらうち愛(LOVE)」の精神で一年間楽しみながら取り組んでいきます。

東部地区

## 桜小学校

### 二十五年ing...PTCA?

桜小学校PTA会長 阿部 昌子



桜小学校は今年度、市内で一番多い一六二名の新生を迎え、全校児童八六一名となりました。創立二十五年と歴史は浅いですが、開校当初からPTAで続けていることがあります。保護者の当番制による毎朝の登校指導と、親睦ビニールボール大会です。また、雪寄せの道具を購入するために始まったバザー、次第に子どもたちの楽しみのためにということ、「桜小まつり」となり、毎年十月に行っている行事があります。

十年前からは読み聞かせボランティアによる「お話の会」、そして五年前からは不審者対策として行っている車用の巡回ステッカーと腕章をつけての活動、また、四年目となる「桜学区子ども守り隊」は地域の方を中心に一六六名の登録をいただき、子どもたちの登下校や地域の安全のために活動くださっています。

活動の情報の共有や目的確認のため年に一回「守り隊協力者会議」を開催したり、学校行事に来校いただき行事へのご協力やお話を伺ったり、低学年の下の引率をお願いしています。情報内容や連絡事項は年四回ほど「守り隊通信」としてPTAから発行しています。学校と地域の取り組みにもいろいろありますが、子どもたちが二人一組になって地域の方の家庭で寝食を共にし学校に通う「チャレンジステイ」も三年前から行っています。また、桜中学校と合同で行っている地域清掃活動などもあります。

これからますます学校と地域の結び付き、連携が求められ、思いやりや人の温かさに触れる機会が子どもだけでなく大人にも必要なのかもしれません。

# スナップ あきたっ子

写真で見る  
PTA活動



中通小学校 6月13日(土)  
「ソレ〜っ、プロ〜っ」  
中央ブロック予選会 Bブロック第1試合のワンショット  
熱戦に次ぐ熱戦で各校チーム完全燃焼でした。



太平中学校 7月8日(水)  
「できた〜！」  
親子で作った「しめ縄」で写真撮影  
体育館いっぱい親子の笑い声が広がってました。



広面小学校 6月28日(日)  
「ハッ！」ヤートセ秋田祭  
「広小サンサンキッズ」のワンショット  
練習の成果を発揮して元気いっぱい踊りました。

スナップあきたっ子の  
写真を募集しています。

お気軽にPTA 連合会事務局  
までお寄せください。

秋田市PTA連合会 総務広報部 秋田市山王二丁目1-53 山王21ビル内  
TEL 018-866-2248 / FAX 018-866-2252  
E-mail:akitapta@cna.ne.jp http://www.akita-pta.jp/ ホームページもご覧ください。

## 総会報告

副会長兼事務局長  
加藤 寿一

平成二十一年度の定期総会が、五月十六日、市文化会館で開かれました。総会には新任の芳賀龍平市教育長をはじめ、多数のご来賓の方々、会員など約五百十人の出席がありました。はじめに、これまでの活動に功績のあった会員四十九名に対し、『PTA 功労表彰』が行われました。

続く議案審議では、各専門部事業などを盛り込んだ今年度の事業計画案と、総額六百三十万円余りの収支予算案などが、満場一致で可決されました。

このあと役員改選が行われ、会長に渡辺正宏氏(山王中)が再選されました。このほか、副会長・監事、合せて十二名も決定し、渡辺会長のもと、会員の減少や会費値上げ問題など、山積する課題に取り組みることになっております。



## あとがき

「あきたっ子」も一〇七号をむかえました。名前の通り、秋田の子どもたちの頑張る姿と、それを支えるPTAの活動をお伝えできたでしょうか。

ご協力いただいた皆様に感謝いたします。

太平中学校

鈴木 正人